

Avalan en lo general Presupuesto de Egresos 2024

Recortan a estados y a los autónomos

Ajustan diputados \$7 mil millones de gasto para entidades y municipios

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La Comisión de Presupuestos de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, con la ratificación del recorte a los entes autónomos por 13 mil 262 millones de pesos.

Además, avaló un ajuste al gasto para estados y municipios por 7 mil 189 millones de pesos, derivado de la disminución del Derecho de Utilidad Compartida que paga Pemex al Gobierno.

El proyecto se someterá a discusión ante el pleno de la Cámara el próximo lunes.

El dictamen, aprobado anoche con 32 votos a favor y 24 en contra, plantea un gasto de 9.066 billones de pesos para el próximo año.

Con la redistribución de recursos, se destinarán 7 mil 189 millones más a la Secretaría de Infraestructura, Comu-

Atenderán, después, a Guerrero

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Sin una propuesta clara, diputados de Morena se comprometieron a modificar el Presupuesto de Egresos 2024 para etiquetar recursos para la reconstrucción en Guerrero.

Con el voto en contra de la oposición, ayer la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados avaló el dictamen del presupuesto para

el próximo año en medio de críticas de legisladores de PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, quienes lamentaron que, a pesar de la tragedia por "Otis", Morena y sus aliados no asignaron recursos para atender a damnificados.

El diputado morenista Pablo Amílcar Sandoval anunció la presentación de una reserva, sin especificar una cifra estimada o las fuentes para financiar esa tarea.

nicaciones y Transportes, para carreteras, y de los recortes a entes autónomos, los 13 mil 262 millones de pesos serán para becas de educación básica "Benito Juárez".

El presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, dijo que si bien los estados y municipios tendrán una pérdida de 7 mil millones por el ajuste en el Derecho de Utilidad Compartida, se beneficiarán con el programa carretero.

"Al mismo tiempo se comprometen recursos por

más 7 mil millones de pesos para un programa para el fortalecimiento carretero en las entidades federativas y municipios", justificó.

Sin embargo, el panista Héctor Saúl Téllez advirtió que con el recorte a las aportaciones y participaciones federales se sigue minando la capacidad de operación de estados y municipios, y centralizando cada vez más el presupuesto.

"Obligan a estados y municipios a ir a pedir la venia del Presidente para poder

ejercer recursos", reclamó.

Al argumentar contra el dictamen, el legislador del PAN lo calificó de autoritario y vengativo.

En tanto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dio a conocer que el recorte al Tribunal Electoral por 767 millones de pesos, está a revisión.

"Personalmente lo estoy revisando para que se garantice que el Tribunal Federal Electoral pueda cumplir con su responsabilidad frente a la elección, que va a ser la más grande, esa sí va a ser la más grande en la historia del País", dijo.

Reconoció que el Tribunal tiene una carga importante de trabajo por el número de impugnaciones para las elecciones de los Ayuntamientos, Congresos locales, el Congreso federal, Presidencia de la República y Gubernaturas.

"Es necesario que haya el personal suficiente que permita tanto a los regionales, como a la Sala Superior, atender todos los requerimientos", admitió.

PARTIDA ESPECIAL PARA ACAPULCO

Recortes al PEF 2024, para becas

CON 32 VOTOS A FAVOR Y 24 EN CONTRA, los diputados aprobaron el dictamen en comisiones; el lunes lo harán en el pleno

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimm.com.mx

Con el voto mayoritario de Morena y sus aliados del PT y el Verde Ecologista, se aprobó el dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que contempla reducciones a órganos autónomos por más de 13 mil millones de pesos y estados por 7 mil 189 millones de pesos a las aportaciones y participaciones de carácter federal.

El dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 se aprobó con 32 votos a favor, 24 en contra por parte del PAN, PRI, PRD y MC; y cero abstenciones. Se prevé que el dictamen se discuta la siguiente semana en el pleno de la Cámara de Diputados.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el diputado de Morena Erasmo González Robledo aclaró que las reducciones presupuestales en los órganos autónomos ascienden a 13 mil 262 millones de pesos, que serán destinados al ramo II de Educación Pública, específicamente al programa de Becas Benito Juárez.



El dinero será destinado a la disminución del rezago educativo en zonas rurales e indígenas.

Foto: Especial

AJUSTES El dictamen prevé recortes por 13 mil 262 millones de pesos a poderes y organismos autónomos.

	Poder Judicial de la Federación 6,465 MDP		Consejo de la Judicatura Federal 5,375.9 MDP
	Suprema Corte de Justicia de la Nación 321.9 MDP		Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 761.1 MDP
	Instituto Nacional Electoral 86.1 MDP		Instituto Nacional de Acceso a la Información 71.05 MDP
	Cámara de Diputados 937.07 MDP		Cámara de Senadores 410.3 MDP
	Auditoría Superior de la Federación 289.3 MDP		Reducción a las Participaciones y Aportaciones Federales a Estados y Municipios, Ramos Generales 7,189 MDP

“A través de estas acciones lo que se pretende es contribuir a la disminución del rezago educativo en zonas rurales e indígenas, así como en comunidades con alto nivel de marginación y pobreza”, señaló.

Al inicio del debate, los diputados integrantes del PRI solicitaron una moción suspensiva bajo el argumento de que faltó tiempo y publicidad para realizar el debido análisis y debate del Presupuesto 2024, la cual fue rechazada por los diputados de Morena.

Legisladores de oposición del PAN, PRI, MC y PRD se pronunciaron en

contra de la propuesta de presupuesto federal al considerar que es autoritaria al eliminar recursos de órganos autónomos, no aporta a la inversión y no se designa una partida específica en la reconstrucción de Acapulco y Coyuca de Benítez.

Los diputados de oposición criticaron que la Fiscalía General de la República (FGR), la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y el Inegi, no sufrieron reducciones, por la cercanía de sus titulares con el jefe del Ejecutivo federal.

El diputado federal del PAN Héctor Saul Téllez Hernández calificó de

“autoritaria y vengativa” la propuesta de presupuesto, al señalar los recortes al Poder Judicial, primero con la extinción de sus fideicomisos por 15 mil millones de pesos y luego con la reducción de 6 mil 485 millones en el dictamen, que, consideró, lo asfixia presupuestalmente y lo vuelve inoperante.

Su compañera del PAN, Margarita Zavala, criticó que el presupuesto privilegia al gobierno de México y no tuvo ninguna mención para los afectados de Guerrero.

“Si hay ahorita manera de nombrar a los más necesitados del país se llaman guerrerenses y para ellos no

hubo ninguna medición. Ninguna mención, ningún intento”, lamentó.

PRESUPUESTO PARA GUERRERO

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, confirmó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 habrá una partida presupuestal especial para Guerrero a través de un artículo transitorio.

Indicó que este fin de semana analizarán con la Secretaría de Hacienda el monto y se sumarán a los que resulten de las mesas de trabajo con el Poder Judicial.